

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif adalah pendekatan yang mendeskripsikan kondisi secara alamiah yang dimulai dari awal penelitian hingga akhir dilakukannya penelitian sampai mendapatkan hasil yang diharapkan. Denzin & Lincoln (1994) mengatakan bahwa penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar atau tempat yang alamiah dengan tujuan untuk menafsirkan fenomena yang terjadi dan dilakukan dengan melibatkan metode yang ada.

Erickson (1968) mengemukakan bahwa penelitian kualitatif berusaha untuk menemukan atau menggambarkan secara naratif mengenai kegiatan yang dilakukan dan dampak dari sebuah tindakan yang akan dilakukan terhadap kehidupan mereka. Dapat disimpulkan bahwa penelitian kualitatif adalah pengumpulan data pada suatu latar alamiah dengan maksud atau tujuan menafsirkan fenomena yang terjadi dimana peneliti disini sebagai instrumen kunci.

Alasan menggunakan pendekatan kualitatif karena penelitian ini akan disajikan dengan bentuk deskripsi yang dalam prosesnya terjadi secara alamiah dari awal penelitian hingga akhir penelitian nanti.

#### **B. Metode Penelitian**

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode analisis isi atau analisis konten. Menurut Wuradji, dkk (2010), penelitian analisis konten merupakan penelitian yang digunakan untuk menggali isi atau makna dari pesan simbolik dalam bentuk dokumen lukisan, tari, lagu, karya sastra, artikel, dan lainnya yang berupa data tak terstruktur. Penelitian analisis konten ini dilakukan supaya dapat mengungkap isi pesan yang disampaikan di dalamnya sebagaimana adanya.

Fraenkel dan Wallen (2007) menyatakan analisis isi adalah teknik yang digunakan peneliti untuk mengkaji perilaku manusia secara tidak

langsung melalui analisis terhadap komunikasi mereka seperti buku, essay, koran, novel, artikel majalah, lagu, gambar iklan dan semua jenis komunikasi yang dapat dianalisis. Pada penelitian ini, analisis isi digunakan untuk mengetahui bagaimana kalimat tanya yang digunakan Najwa Shihab dalam program Mata Najwa Episode “Hukuman Suka-suka”.

Alasan menggunakan metode analisis isi karena data yang akan dianalisis berupa tulisan yang didapat dari tayangan mata najwa episode “hukuman suka-suka” yang akan dijadikan sebagai alternatif bahan pembelajaran menulis kalimat tanya pada materi menulis naskah wawancara bagi siswa kelas IV sekolah dasar.

### **C. Teknik Penelitian**

#### **1. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan teknik analisis dokumen. Pengumpulan data merupakan langkah yang sangat penting dalam penelitian. Penelitian tidak akan dapat dilakukan tanpa adanya pengumpulan data terlebih dahulu. Cara pengambilan suatu data akan menentukan kualitas data yang terkumpul dan kualitas penelitian yang dihasilkan (Hikmat 2011). Jadi data merupakan komponen paling penting dalam penelitian.

Teknik analisis dokumen adalah teknik pengumpulan data dengan sumber non manusia, non human resources, diantaranya yaitu dokumen, dan bahan statistic. Metode analisis dokumen yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variabel berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, legger, agenda dan sebagainya. (Suharsimi Arikunto, 1993) Dokumen yang dimaksud dalam analisis ini bersumber dari tayangan acara Mata Najwa episode hukuman suka-suka.

Teknik ini dipilih karena dalam pengumpulan data peneliti menggunakan data berupa tulisan yang didapatkan dari tayangan mata najwa episode hukuman suka-suka yang akan dijadikan alternatif bahan

pembelajaran menulis kalimat tanya dalam materi menulis naskah wawancara di kelas IV sekolah dasar.

## 2. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun data yang diperoleh secara sistematis dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, kemudian membuat kesimpulan sehingga data mudah dipahami oleh diri sendiri atau orang lain (Sugiyono, 2005).

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu dengan menggunakan model Miles and Huberman.

### a. Reduksi Data

Dalam mereduksi data, setiap penelitian akan menjadikan tujuan penelitian sebagai pedoman yang dipegang. Tujuan utama dalam kualitatif adalah pada temuan. Dengan demikian, pada tahapan ini semua data temuan dikelompokkan sesuai dengan rumusan masalah penelitian, sehingga memudahkan dalam proses selanjutnya.

### b. Penyajian Data

Setelah data direduksi, langkah selanjutnya adalah menyajikan data. Dalam penelitian kualitatif, penyajian data dilakukan dalam bentuk tabel, grafik, phie card, pictogram dan sejenisnya. Melalui penyajian data ini, maka data akan terorganisir, tersusun dalam pola hubungan, sehingga akan mudah dipahami.

### c. Penarikan Kesimpulan

Langkah ketiga dalam analisis data kualitatif menurut Miles and Huberman (1984) adalah penarikan kesimpulan. Dalam penelitian ini, kesimpulan tersebut akan menjawab mengenai rumusan masalah yaitu kalimat tanya apa saja yang terdapat dalam tayangan Mata Najwa Episode Hukuman Suka-suka.

#### **D. Latar Penelitian**

Penelitian ini dilakukan pada bulan Oktober sampai dengan bulan Desember. Kegiatan yang akan dilakukan diawali dengan menonton tayangan Mata Najwa episode hukumans suka-suka lalu menuliskan kalimat tanya yang terdapat di dalamnya. Lalu setelah itu baru akan mulai di analisis.

#### **E. Subjek Penelitian**

Subjek atau sumber data dalam penelitian ini berupa data primer. Data primer yang dimaksud bersumber dari tayangan Mata Najwa Episode “Hukuman Suka-suka” yang bisa diakses melalui *youtube* dan memiliki beberapa *part* seperti yang akan dijelaskan di bawah ini:

1. Part 1 berdurasi 10:22 menit dengan sub tema:  
Hukuman Suka-suka - Effendi Buhing: Hati Saya Sakit Seperti di Anggap Teroris.
2. Part 2 berdurasi 15:59 menit dengan sub tema:  
Hukuman Suka-suka - Buhing: Masyarakat Adat Ada Sebelum Indonesia Merdeka
3. Part 3 berdurasi 14:25 menit dengan sub tema:  
Hukuman Suka-suka - Perjuangan Nelayan Makassar: Disogok dan di Kriminalisasi
4. Part 4 berdurasi 14:28 menit dengan sub tema:  
Hukuman Suka-suka: Cerita Aktivis Digeledah dan Diteror
5. Part 5 berdurasi 11:38 menit dengan sub tema:  
Hukuman Suka-suka: Keyakinan Keluarga, Hendry Alfred Tewas Dianiyaya
6. Part 6 berdurasi 8:24 menit dengan sub tema:  
Hukuman Suka-suka: Kondisi Terkini Sarpan, Saksi Pembunuhan yang Disiksa Polisi
7. Part 7 berdurasi 6:24 menit dengan sub tema:  
Hukuman Suka-suka: #celengankemanusiaan, Solidaritas untuk Korban Ketidakadilan

Subjek penelitian menurut Suharsimi Arikunto tahun (2016) memberi batasan subjek penelitian sebagai benda, hal atau orang tempat data untuk variabel penelitian melekat, dan yang di permasalahan. Dalam sebuah penelitian, subjek penelitian mempunyai peran yang sangat strategis karena pada subjek penelitian, itulah data tentang variabel yang penelitian amati.

#### **F. Instrumen Penelitian**

Instrumen penelitian dalam penelitian ini adalah peneliti itu sendiri. Dalam penelitian ini peneliti yang melakukan seluruh kegiatan dari awal sampai akhir. Pada penelitian ini, peneliti melakukan perencanaan, pelaksanaan pengumpulan data, analisis, penafsiran data, dan melaporkan hasil penelitiannya (Moleong, 2007). Hal ini dilakukan karena hanya peneliti lah yang dapat memahami kaitannya dengan hal-hal yang dapat diteliti.

Sugiyono (2005) mengungkapkan bahwa peneliti sebagai instrumen harus divalidasi terlebih dahulu meliputi hal-hal seperti pemahaman metode penelitian, penguasaan wawasan terhadap hal yang diteliti, dan kesiapan peneliti.

#### **G. Prosedur Penelitian**

Prosedur atau langkah-langkah dalam penelitian ini terdiri dari tiga tahapan. Yang pertama yakni tahap persiapan, yang kedua adalah tahap pelaksanaan dan ketiga adalah tahap akhir.

Tahap persiapan yang dilakukan adalah dengan mempersiapkan semua yang berhubungan dengan pengumpulan data, teknik studi dokumentasi, yaitu dengan mempersiapkan tayangan mata najwa episode hukuman suka-suka untuk nantinya akan dianalisis.

Tahap pelaksanaan dimulai dengan menganalisis kalimat tanya dalam tayangan mata najwa episode hukuman suka-suka yang akan digunakan sebagai alternatif bahan pembelajaran bagi kelas IV Sekolah Dasar.

Tahap akhir yakni dengan menarik kesimpulan dari data yang sudah terkumpul dan yang sudah dianalisis untuk dijadikan bahan pembelajaran menulis kalimat tanya bagi siswa kelas IV Sekolah Dasar

**Chika Aulia Saphira, 2021**

***ANALISIS KALIMAT TANYA PADA ACARA MATA NAJWA EPISODE "HUKUMAN SUKA-SUKA"  
SEBAGAI ALTERNATIF BAHAN PEMBELAJARAN MENULIS KALIMAT TANYA BAGI SISWA KELAS IV  
SEKOLAH DASAR***

Universitas Pendidikan Indonesia | [repository.upi.edu](https://repository.upi.edu) | [perpustakaan.upi.edu](https://perpustakaan.upi.edu)

